

Crise du régime, Macron Chancelant

mardi 15 décembre 2020, par [Jacques COTTA](#)

L'écologie dans la constitution grâce à un référendum ?

Outre les questions institutionnelles que cela pose, c'est l'intention à ce stade qui mérite notre attention. Emmanuel Macron cherche à camoufler la crise de régime. Il est « sur un volcan » comme le titrait à juste titre "le Parisien" du 6 décembre.

Les lois prises dans le cadre de la crise sanitaire, toutes centrées sur la restriction des libertés, ont suscité dans le pays un sursaut inattendu. Des centaines de milliers sont descendus dans la rue. Des jeunes très nombreux sont venus indiquer leur raz-le-bol aux côtés de salariés, de retraités qui n'en peuvent plus d'être infantilisés, soumis et méprisés.

Le gouvernement a pris de nouvelles mesures. Fichage politique, syndical et religieux seront autorisés comme dans les pires pays totalitaires. En même temps il utilise des provocateurs qui tombent à pic pour faire jouer sa police transformée en milice privée. Loin de protéger les citoyens, une bonne part d'entre elle matraque, cogne, agresse...

Alors un référendum sur le climat ?

Tentative ridicule pour tenter de se redorer le blason.

Quelle sera la question ?

- ->Etes vous favorable à la lutte contre le réchauffement climatique ?
- ->Etes vous partisans de préserver la nature ?
- ->Etes vous pour ou contre la pureté de l'air ?

Evidemment quelle que soit la question, c'est un oui massif sous forme de plébiscite camouflant ses tristes réalisations qu'espèrent Macron et les siens.

Un tel référendum en soi n'a strictement aucun intérêt. Tout le monde s'accorde sur ce point, sauf peut-être Jadot qui s'est précipité pour apporter son soutien à l'initiative.

Mais sous forme de plébiscite il méritera tout notre intérêt.

En fait si la question est traduite par « Oui ou Non à Macron », alors **le Non l'emportera et il s'agira de tout faire pour cela.**

Peut-être est-ce bien d'ailleurs la prévision macronienne non avouée clairement, mais lisible entre les lignes. Lorsque Macron lui-même indiquait en effet sur internet qu'il était possible qu'il ne puisse se représenter en 2022, peut-être pensait-il au désaveu massif que les français lui adresserait avant l'échéance.

Désaveu dans la rue, désaveu dans les urnes...

Désaveu sous forme d'une volonté clairement affirmée, « **Macron Dehors !** ».

Jacques Cotta

Le 15 décembre 2020